

Ya ha habido otros Trump

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Viernes 20 de Enero de 2017 20:32

+ Sin balas, con mexicanos formados en Estados Unidos, “harán lo que queramos”, sentenció un exsecretario de Estado GUAYMAS, Son.- Esta carta la escribió en febrero de 1924 Robert Lansing, exsecretario de Estado de EUA, dirigida a William Randolph Hearst en relación a la campaña de su cadena de periódicos para poner en la presidencia de México a un estadounidense y terminar con la Revolución Mexicana, que amenazaba los intereses de las grandes corporaciones norteamericanas, principalmente petroleras.

"México es un país extraordinariamente fácil de dominar porque basta con controlar a un solo hombre: el presidente", escribía y aconseja:

"Tenemos que abandonar la idea de poner en la Presidencia mexicana a un ciudadano americano, ya que eso conduciría otra vez a la guerra. La solución necesita de más tiempo: debemos abrirle a los jóvenes mexicanos ambiciosos las puertas de nuestras universidades y hacer el esfuerzo de educarlos en el modo de vida americano, en nuestros valores y en el respeto del liderazgo de Estados Unidos. México necesitará administradores competentes y con el tiempo, esos jóvenes llegarán a ocupar cargos importantes y eventualmente se adueñarán de la misma Presidencia. Y sin necesidad de que Estados Unidos gaste un centavo o dispare un tiro, harán lo que queramos, y lo harán mejor y más radicalmente que lo que nosotros mismos podríamos haberlo hecho".

Lansing renunció el 13 de febrero de 1920 al cargo de secretario de Estado del presidente Wilson que había venido ocupando desde el 24 de junio de 1915, para incorporarse a la Mexican Petroleum Company del magnate Edward Doheny.

EN LA ACTUALIDAD:

A partir lo que se considera el final de la etapa de revolucionarios en el poder con José López Portillo, surgieron los regímenes que aplicaron el llamado neoliberalismo a partir de Miguel de la Madrid Hurtado, a quienes siguieron en la Presidencia de México Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de León, Vicente Fox Quezada, Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto, todos ellos presumiendo formación en el extranjero, como lo proponía Lansing, excepto el actual mandatario.

Ya ha habido otros Trump

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Viernes 20 de Enero de 2017 20:32

Miguel de la Madrid Hurtado nació en Colima, Colima, el 12 de diciembre de 1934 y fue presidente de México del 1 de diciembre de 1982 al 30 de noviembre de 1988. Promovió el ingreso de México al Acuerdo General de Aranceles y Comercio (GATT), un antecesor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC).

Estudió Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y un posgrado en Administración Pública en la Universidad de Harvard.

Carlos Salinas de Gortari nació en la Ciudad de México el 3 de abril de 1948 y fue presidente de México del 1 de diciembre de 1988 y al 30 de noviembre de 1994.

Con él se firmó el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, se acordó la privatización masiva de empresas estatales, incluida la banca y se le señala como responsable de iniciar la enorme desigualdad en el país.

Realizó estudios de licenciatura en Economía por la Universidad Nacional Autónoma de México (1966-1969); los continuó en la Universidad de Harvard, donde obtuvo maestría en administración pública (1973), la maestría en economía política (1976) y el doctorado en economía política y gobierno (1978).

Ernesto Zedillo Ponce de León nació en la Ciudad de México el 27 de diciembre de 1951. Fue presidente de México del 1 de diciembre de 1994 al 30 de noviembre de 2000. Al cumplir tres años de edad, su familia emigró a la capital de Baja California, Mexicali, (B.C.), donde realizó sus primeros estudios.

Cursó licenciatura en economía en la Escuela Superior de Economía del Instituto Politécnico Nacional. Posteriormente estudió en la Universidad de Yale (New Haven, Estados Unidos), y obtuvo un doctorado en Ciencias Económicas en 1981.

Vicente Fox Quesada nació en Ciudad de México el 2 de julio de 1942. Fue presidente del 1 de diciembre de 2000 al 30 de noviembre de 2006 y se le recuerda por poner fin a los mandatos del Partido Revolucionario Institucional durante 71 años.

Ya ha habido otros Trump

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Viernes 20 de Enero de 2017 20:32

Su madre, Mercedes Quesada Etxaide, nació en San Sebastián, Guipúzcoa (España); su abuelo paterno, José Luis Fox Flach, nació bajo el nombre de Joseph Louis Fuchs en Cincinnati, Ohio, Estados Unidos hijo de Louis Fuchs y Catherina Elisabetha Flach, ambos inmigrantes alemanes que convirtieron su apellido a Fox.

Su padre, José Luis Fox Pont, nació en Irapuato, Guanajuato, y adquirió nacionalidad estadounidense y más tarde recuperaría la nacionalidad mexicana.

Vicente Fox cursó la mayor parte de sus estudios básicos en instituciones católicas, y estudió Administración de Empresas en la Universidad Iberoamericana de León. En 1965 entró a trabajar en la compañía Coca-Cola y en 1970 llegó a ser Director Nacional de Operaciones, en 1971 Director de Mercadotecnia y más tarde presidente de la división América Latina. Cursó Diplomado de Alta Gerencia, impartido por profesores de la Escuela de Negocios de la Universidad Harvard.

Felipe de Jesús Calderón Hinojosa nació en Morelia, Michoacán, el 18 de agosto de 1962. Fue presidente de México del 1 de diciembre de 2006 al 30 de noviembre de 2012. Es abogado egresado de la Escuela Libre de Derecho y obtuvo la maestría en economía en el Instituto Tecnológico Autónomo de México, así como la maestría en administración pública (MPA) por la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de la Universidad de Harvard en los Estados Unidos.

Enrique Peña Nieto nació en Atlacomulco, Estado de México, el 20 de julio de 1966 y desempeña su responsabilidad como presidente de México desde el 1 de diciembre de 2012. Es abogado por la Universidad Panamericana y maestro en administración de empresas por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores.

No concluyó estudios en el extranjero (EU) pero su política sigue siendo afín a la de sus antecesores, que la han basado en la participación de inversiones extranjeras y la eliminación de barreras legales y constitucionales al reparto de la riqueza nacional a extranjeros.